



Boletín N. 1, año 2024

INCLÚYETE

Boletín Informativo



Trabajo organizativo: Asamblea Nacional



El 12 de diciembre del 2023, se llevó a cabo la 19 Asamblea Nacional de delegados y delegadas representando a los departamentos de Chalatenango, Cuscatlán, Cabañas, San Vicente, Usulután y San Salvador.

Urbanización Buenos Aires 1, 27 avenida norte, entre 21 y 23 calle poniente, casa 1221, San Salvador.
Teléfono: (503) 21007668

La representación de nuestros delegados y delegadas estuvo colmada de alegría y de un ferviente espíritu de lucha por la reivindicación de los derechos de sus hijos e hijas con discapacidad. Durante la asamblea, el presidente de la Directiva Nacional, Román Torres López, presentó los informes de trabajo organizativo y financiero ejecutados durante el año 2023, a la asamblea presente con la finalidad de mantener la transparencia y la comunicación con los afiliados/as que ha caracterizado a la Asociación durante los 19 desde su fundación. Agradecemos a todos nuestros padres y madres afiliados por su compromiso y el apoyo en conjunto para que el trabajo de la asociación siga adelante por y para nuestros hijos e hijas con discapacidad.

Fortalecimiento Institucional



Eirene es una organización Suiza, su objetivo es contribuir a la reducción de la violencia y de las violaciones de los derechos humanos y promover la aparición de una sociedad más justa en cuyo seno los individuos y los grupos tengan la capacidad de vivir juntos en armonía. El medio de acción por el que apuesta Eirene Suisse es la cooperación por intercambio de personas para reforzar las capacidades de los cooperantes locales. En ese sentido, “Los Angelitos” como coparte de esta organización internacional ha sido beneficiado con el intercambio de voluntarios desde hace varios años, y, recientemente, con el apoyo de Marine Senderos, quien apoyó el trabajo con jóvenes en los departamentos de Cuscatlán y Cabañas en el periodo 2019 a 2022; y ahora con los nuevos voluntarios Fernanda Uehlinger, quien fortalecerá el trabajo en el desarrollo de la autodeterminación e inclusión de jóvenes en los departamentos de Cuscatlán y Cabañas y, el voluntario Joel Uehlinger, apoyará en la ejecución del proyecto “Inclusión Educativa de niños con discapacidad en El Salvador” y dará acompañamiento al equipo de Los Angelitos en Chalatenango.



Urbanización Buenos Aires 1, 27 avenida norte , entre 21 y 23 calle poniente, casa 1221, San Salvador. Teléfono: (503) 21007668

Situación de la Ley Especial de Inclusión de las Personas con Discapacidad

El 26 de junio del 2023, el Órgano Ejecutivo, a través del Ministerio de Gobernación y Desarrollo Territorial presentó a la Asamblea Legislativa, un pliego de reformas a la Ley Especial de Inclusión, el cual de ser aprobado a No obstante, nuestra inquietud persiste y con más intensidad debido al informe sobre las reformas a la Ley Especial de Inclusión presentadas con urgencia el pasado 26 de junio de 2023 por el Órgano Ejecutivo a través del Ministerio de Gobernación y Desarrollo Territorial a la Asamblea Legislativa.

Se elimina de hecho la figura del CONAIPD como "ente rector" y lo convierte en una mezcla entre "rector" y "ejecutor" lo que debilita enormemente su papel que según la Ley aprobada debería jugar.

Elimina la paridad inicialmente lograda con el Decreto 80 en el año 2010, entre representantes de las Organizaciones de personas con discapacidad y los representantes del Gobierno (7 y 7) y la rotación en la presidencia del organismo. (Ahora la relación sería 7 a 5).

Deja la niñez con discapacidad, que constituye, según la Encuesta Nacional en Discapacidad del 2015, casi el 26% de la población con discapacidad (más de 119 000 niñas, niños y jóvenes) sin representación en el ente rector, en clara violación al Art. 4 numerales 3 de la Convención.

Elimina el Tribunal Sancionador y lo sustituye por una Unidad de Cumplimiento del mismo CONAIPD, convirtiéndolo en "juez y parte" al mismo tiempo.

Como familias organizadas y promotoras de la Ley Especial de Inclusión, debemos mantenernos unidas para que este esfuerzo colectivo no se ha truncado y quede a la deriva el futuro de nuestros hijos e hijas. "Nada de Nosotros, sin Nosotros".



Entrega de Plataformas Reivindicativa de Derechos



Las directivas departamentales de Padres y Madres de Familia, realizaron la entrega de las Plataformas Reivindicativas de Derechos a los candidatos a alcaldes y alcaldesas de sus respectivos departamentos. Dicho documento contiene las demandas de nuestras familias afiliadas en relación con el cumplimiento de los derechos de las personas con discapacidad, buscando así, el compromiso de los gobiernos locales a garantizar el bienestar de las personas con discapacidad y sus familias en sus comunidades.

Fortalecimiento e intercambio de experiencias

Elizabeth Hernández, madre afiliada y presidenta de la directiva departamental de Cuscatlán y Cabañas, representó a la Asociación Los Angelitos, en el evento: **“Intercambio de Experiencias entre los proyectos de Cáritas Alemania en Centroamérica y México (CAMEX)”**, que se desarrolló en la ciudad de Guatemala del 18 al 22 de marzo de 2024.

Nuestra representante tuvo como misión dar a conocer nuestro proyecto, objetivos y los logros alcanzados durante los 20 años de trayectoria de la asociación, además de promover los productos de bisutería y carteras elaboradas por nuestros jóvenes con discapacidad beneficiarios. El intercambio de experiencias de trabajo nos permite fortalecer lazos con instituciones aliadas para mejorar el trabajo y ampliar las posibilidades de apoyos en el futuro.



Agradecemos el apoyo de nuestros donantes

